

Verfassung als Lauffeuer

Zürich. – Von den 145 Artikeln der neuen Kantonsverfassung lautet einer der kürzesten: «Kanton und Gemeinden fördern den Sport» (Art. 121). Diesen Satz nimmt der Zürcher Kantonalverband für Sport zum Anlass, um auf sich und seine Leistungen aufmerksam zu machen. Der kantonale Dachverband von 2700 Sportvereinen mit 285 000 Mitgliedern bezeugt seine Verfassungstreue, indem er einen Verfassungslauf organisiert: Geübte Läuferinnen und Läufer, die problemlos 20 Kilometer in zwei Stunden zurücklegen, tragen das Verfassungsbüchlein, das alle Stimmberechtigten bald im Briefkasten haben, in sämtliche Bezirkshauptorte des Kantons. Von dort sollte jede Gemeinde ihr Exemplar abholen, das vom Präsidenten des Verfassungsrates, Leo Fosco, handsigniert ist.

Horgen-Affoltern am härtesten

Am Montag, kurz nach Mittag, starteten im Park der Universität Irchel in Zürich ein Dutzend Frauen und Männer im Renn dress (und einer im Judo-Kimono) zur ersten Etappe von Zürich nach Uster. Rennleiter dieser Strecke war Marathonläufer

Georg Schönbächler, der die Absicht bekundete, die 18 Kilometer postwendend wieder zurückzurennen. Die weiteren Läufe – ausser dem letzten – finden jeweils an Freitagen und Montagen statt. Als härteste Etappe gilt jene vom 4. Februar von Horgen nach Affoltern am Albis. Dies nicht etwa, weil am Zielort ein verfassungsfeindlicher Regierungsratskandidat wohnt, sondern weil drei Zürcher Bergriegel sich den Verfassungsfreunden in den Weg stellen. Der elfte und letzte Lauf führt am 26. Februar, am Vortag der Abstimmung, von Winterthur nach Zürich. Wer nicht so gut zu Fuss ist, hat jeweils auch die Möglichkeit, die Läufer auf dem Mountainbike zu begleiten. Die Strecke von Dielsdorf nach Bülach (14. 2.) ist zudem für Behindertensportler im Rollstuhl geeignet.

Mit seiner Propagandaaktion feiert der Zürcher Kantonalverband für Sport ein Werk, das von seiner Konzeption her alles andere als flüchtig ist: Als neues Grundgesetz sollte die Verfassung eigentlich zum ruhenden Pol des Kantons werden. (DS)

Informationen und Anmelde-möglichkeiten unter www.verfassungslauf.ch





BILD ALESSANDRO DELLA BELLA

Läufer des Kantonalverbandes für Sport tragen die Verfassung in alle Bezirke.

Indena Beauf. Nr.: 2426733; Medien-Nr.: 1374; Medienantrags-Nr.: 134784; Ulagel-Nr.: 2034424; Sulfid-Nr.: 2; Inseraten-Nr.: 8; Abr.-Nr.: 606004; Trafiker-Nr.: 18421667